



La actitud de los europeos respecto a Europa: ¿una degradación debida únicamente a la crisis?



Autor : Julien Zalc

Desde el 2007, la actitud de los europeos con respecto a la Unión Europea no ha cesado de degradarse. Imagen, confianza y optimismo en el futuro de la Unión: estos tres indicadores del Eurobarómetro registraron severas caídas. Para explicar este deterioro, la primera explicación que viene a la mente es la crisis financiera y económica. Ahora bien, han habido otros factores que han contribuido a que baje la confianza en la Unión. En efecto, cada vez más europeos se ven tentados por una forma de repliegue nacional. Para tratar de restaurar este apoyo, la Unión Europea debe más que nunca actuar y mostrar que se encuentra junto a los ciudadanos europeos.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Televisión **Día de Europa** : 9 de mayo - Scy-Chazelles - Polonia **Crisis financiera** : MEDE - Chipre - España - Italia - Portugal - República Checa - Eslovenia **Consejo Europeo** : Portugal **Comisión** : Economía/Previsiones - PAC - Ayudas/Francia - Grecia **BCE** : Reducción/tipos - Billeto/5euro **Alemania** : Europa - Franco-alemán **España** : Alemania **Italia** : Gira/UE **Países Bajos** : Rey **Polonia** : Justicia **Reino Unido** : Fiscalidad **Eslovenia** : ¿Reformas? **Islandia** : ¿Gobierno? **TEDH** : Ucrania **Eurostat** : Paro - Inflación **Estudios/Informes** : Libertad/Prensa - Franco-alemán - Internet/Europa **Publicación** : APCE - Géoeconomie **Cultura** : Klee/Hamburgo - Giacometti/Grenoble - Modernismo - Exposición/Nîmes - Exposición/Londres

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Ici l'Europe recibe a Bernadette Segol y a Markus Beyrer



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión "Ici l'Europe" que, excepcionalmente, recibe a dos invitados: Bernadette Segol, Secretario general de la confederación europea de sindicatos y Markus Beyrer Directeur general de BusinessEurope... [Leer más](#)

Día de Europa :

El 9 de mayo ¡celebremos el día de Europa!

El 9 de mayo, la Fundación Robert Schuman pondrá en línea una página



especial para celebrar el Día de Europa. Ahí se podrá leer la declaración del ministro francés de Asuntos Exteriores Robert Schuman pronunciado el 9 de mayo de 1950 en el que se anuncia la creación de la Comunidad Europea del Carbón y del Acero (CECA). Unas fichas explicativas recogerán lo que celebramos el 9 de mayo, y recordarán quiénes son los principales fundadores de Europa. Por otro lado, un calendario detallará los principales acontecimientos que se organizan para la ocasión en Europa y en el mundo. La Fundación también les invita a pedir la única obra de Robert Schuman: "Por Europa" que está disponible en el sitio de la Fundación en francés, inglés y alemán. Esta obra reúne los principales escritos de Robert Schuman y constituye la quintaesencia de su pensamiento europeo y de su visión siempre actual de la Europa que hay que construir... [Leer más](#)

La semana de Europa en Scy-Chazelles



Hasta el 12 de mayo 2013, la Casa de Robert Schuman en Scy-Chazelles propone una semana llena de acontecimientos para celebrar Europa. El 9 de mayo a las 10 se inaugurará en la Casa de Robert Schuman la exposición "Schuman-Adenauer: dos artesanos de la reconciliación franco-alemana". Esta exposición se organiza con motivo del 50º aniversario de la firma del Tratado del Elíseo, firmado el 22 de enero de 1963, y muestra el determinante trabajo del General de Gaulle para pacificar las relaciones con Alemania. Su gestión se inscribe así en la continuidad de la acción de Robert Schuman en favor de la reconciliación francoalemana... [Leer más](#)

El desfile Schuman se celebrará el 11 de mayo



El 11 de mayo de 2013 al mediodía se celebrará el decimocuarto desfile Schuman. Este acontecimiento, que no tiene equivalente en Europa, es el momento clave de los XX Encuentros europeos polacos... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Se dota al MEDE con la mitad de su capital



El Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) dispone de más de la mitad de su capital después de que los Estados miembro pagaran el tercer tramo, según anunció el 1 de mayo de 2013 el MEDE en un comunicado. "Tal y como estaba previsto, los 17 Estados miembro de la zona euro entregaron el tercer tramo de capital al MEDE el 30 de abril de 2013. El importe total del capital ha pasado pues de 32 a 48 mil millones de euros", indicó el MEDE, recordando que los Estados miembro debían pagar los dos últimos tramos de 16 000 millones en octubre de este año y en abril de 2014. Al final, el capital del MEDE, operativo desde octubre de 2012, debe alcanzar los 80 000 millones de euros, lo que convertirá esta institución financiera internacional en la que tiene las reservas de capital más importantes del mundo, según el MEDE... [Leer más](#)

Adopción por el parlamento chipriota del plan de ayuda europeo



El Parlamento chipriota adoptó el 30 de abril de 2013 un plan de ayuda europeo que prevé un préstamo de 10.000 millones de euros a cambio de una serie de medidas de austeridad. El acuerdo concluido con la troica que suministra los fondos - Unión Europea (UE), Fondo Monetario Internacional (FMI) y Banco Central Europeo (BCE) - se ha adoptado por 29 diputados a favor y 27 en contra. No hubo ninguna abstención. El voto del Parlamento chipriota abre la vía al pago en mayo de un primer tramo de los 10.000 millones de euros de ayuda... [Leer más](#)

España: bajada del PIB



El Producto Interior Bruto (PIB) de España cayó un 0,5% el primer trimestre de 2013, según las cifras oficiales provisionales publicadas el 30 de abril de 2013 por el Instituto Nacional de Estadística español (INE). El país sigue pues en recesión aunque se constata una ligera mejora con respecto al último trimestre de 2012, en el que la actividad

había caído un 0,8%... [Leer más](#)

El gobierno italiano debe basarse en las recientes reformas según la OCDE



Según un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publicado el 2 de mayo de 2013, Italia consiguió realizar progresos considerables en el refuerzo de sus finanzas públicas y en la adopción de reformas destinadas a dinamizar su crecimiento económico. El informe indica que será esencial mantener el saneamiento presupuestario para orientar a la baja el cociente deuda/PIB de Italia a medio plazo. Las medidas presupuestarias deberían tratar en prioridad de reducir los gastos durables para evitar agravar la tributación, ya de por sí elevada. También sería necesario revisar el sistema fiscal para reducir los gastos ineficientes y que la disciplina fiscal sea más simple y menos costosa... [Leer más](#)

Portugal: recortes en los gastos públicos



El 3 de mayo de 2013, el Primer ministro portugués, Pedro Passos Coelho, se dirigió al país con el fin de detallar las medidas del programa presupuestario a medio plazo con el que pretende ahorrar cerca de seis mil millones de euros de aquí a finales del 2016. En un discurso a la nación, Pedro Passos Coelho anunció así el retraso de la edad de jubilación plena a los 66 años y el aumento del tiempo de trabajo de los funcionarios de 35 a 40 horas, y espera reducir 30.000 puestos. El gobierno espera así desbloquear el nuevo tramo de la ayuda de dos mil millones de euros (en el marco del plan de ayuda) de sus proveedores de fondos y la confirmación definitiva del alargamiento de los plazos de reembolso de los préstamos concedidos a Lisboa... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

República Checa: el tipo más bajo desde la independencia del país



El banco central de la República checa (CNB) anunció el 2 de mayo de 2013 que había mantenido sin cambios el principal tipo director en un 0,05%, su nivel más bajo desde la independencia del país en 1993. La tasa lombarda aplicada por el banco central también se mantuvo sin cambios en un 0,25% y el tipo de descuento en un 0,05%. Los tipos del CNB están entre los más bajos de la región. La economía de la República Checa, miembro de la Unión Europea desde el 2004 pero no de la zona euro, está en recesión desde el 2012, después de un crecimiento de un 1,9% en 2011. El ministerio de Finanzas cuenta con un crecimiento nulo este año y de un 1,2% en 2014... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Se rebaja la nota de Eslovenia y se revisan las cifras del déficit



El 1 de mayo de 2013, la agencia de calificación financiera De Moody's rebajó dos puntos la nota de Eslovenia, de Ba1 en Baa2, relegándola a prestatario con riesgo ("especulativo"), debido a la situación de sus bancos y al deterioro de las cuentas públicas. Al día siguiente, el gobierno esloveno revisó al alza las cifras de su déficit público. En contra de lo previsto por el anterior gobierno en sus previsiones presupuestarias de 2013 (déficit del 2,8% del PIB), el déficit esloveno se elevaría a 1.800 millones de euros a finales de este año, lo que corresponde a un 4,98% del PIB del país. Esta última estimación se aproxima a la publicada por la Unión Europea el pasado mes de febrero (el 5,1% del PIB)... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Visita de Herman Van Rompuy a Portugal



El 2 de mayo de 2013, el presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, se encontró con el Primer ministro de Portugal, Pedro Passos Coelho. Subrayó los progresos económicos logrados por Portugal durante los últimos dos años. Se ha reducido el déficit exterior gracias a una reactivación de las exportaciones, se han reducido los déficit, y se ha reforzado el sector bancario y la competitividad. Sin embargo, hay que mantener los esfuerzos, con el fin de que estos progresos tengan un impacto positivo sobre el crecimiento y el empleo. Se han definido tres ejes prioritarios: la

consolidación presupuestaria, las reformas estructurales, y las medidas en favor del crecimiento y del empleo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

Nuevas previsiones económicas de la Comisión



La Comisión Europea presentó sus nuevas previsiones económicas el 3 de mayo de 2013, y considera que la Unión Europea se recupera lentamente de una larga recesión. Después de una estabilización el primer semestre de 2013, el crecimiento podría volver a ser positivo el segundo semestre, gracias sobre todo a la demanda exterior. El consumo y las inversiones privadas también deberían recuperarse poco a poco. La Comisión subraya no obstante el riesgo de ralentización del saneamiento presupuestario. Para la zona euro y la Unión Europea, el crecimiento debería ser del 0,4% y el -0,1% respectivamente en 2013 y del 1,2% y el 1,4% en 2014... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

PAC: la Comisión solicita el reembolso de 230 millones de euros



El 2 de mayo de 2013, la Comisión Europea anunció que iba a exigir el reembolso de cerca de 230 millones de euros de ayudas concedidas a los Estados miembro en el marco de la Política Agrícola Común. Esta medida sanciona las prácticas de diferentes Estados que no se adecuaron a los estándares europeos, o lo hicieron de manera insuficiente, particularmente en materia de control financiero y trazabilidad. Grecia deberá reembolsar más de 107 millones de euros, Polonia cerca de 80 millones y el Reino Unido más de 10 millones... [Leer más](#)

Se examinan con lupa las ayudas de estado francesas



El 2 de mayo de 2013, la Comisión Europea anunció que había pedido a Francia que recuperara ayudas indebidas entregadas a la SNCM, compañía marítima que cubre en particular los enlaces con Córcega. Considera, en efecto, que las ayudas percibidas en calidad de prestación de servicio público no se pueden justificar y constituyen pues una distorsión de la competencia. El gobierno francés reaccionó ante este anuncio. Ese mismo día, la Comisión declaró que abriría una investigación más detallada sobre la reestructuración del grupo PSA, tal y como se había acordado cuando las autoridades francesas habían otorgado la garantía de 7000 millones de euros y más de 85 millones de euros de subvenciones a devolver... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Presentación del informe trimestral sobre las reformas en Grecia



El 29 de abril de 2013, la Comisión Europea presentó el informe trimestral de la Task force europea que aconseja a Atenas sobre las reformas que debe realizar a cambio de la ayuda de la UE y del FMI. Según Olli Rehn, vicepresidente de la Comisión encargado de los Asuntos económicos y monetarios, "la Task Force desempeña un papel importante en el apoyo a Grecia para poner en marcha un proceso de reformas estructurales profundas. Estas reformas proporcionan las condiciones para una economía griega más competitiva y capaz de generar un crecimiento y empleos sostenibles." Según este informe, la asistencia aportada por la Task Force, asociada con los Estados miembro, con los organismos internacionales así como con las organizaciones especializadas, ha permitido en concreto facilitar la reforma de la administración central, pero también incitar las exportaciones o incluso desarrollar reglamentos pactados que han permitido evitar el oneroso recurso a los tribunales... [Leer más](#)

BCE :

Reducción de los principales tipos directores del BCE

El Consejo de gobierno del Banco Central Europeo (BCE) decidió el 2 de mayo de 2013 bajar sus principales tipos un cuarto de punto con el fin de apoyar la actividad económica en la zona euro. El tipo de interés aplicable a las operaciones principales de financiación del Eurosistema se reducirá en 25 puntos básicos hasta situarse en el 0,50%; el tipo de interés aplicable a la facilidad marginal de crédito se reducirá en 50



puntos básicos hasta situarse en el 1,00%. El tipo de interés aplicable a la facilidad de depósito se mantendrá sin cambios en el 0,00%. El BCE va a mantener su política conciliadora "el tiempo necesario", declaró el Sr. Draghi durante la rueda de prensa. Pidió a los gobiernos europeos que no cesaran en sus esfuerzos por reducir los déficits, invitándolos a recortar los gastos en lugar de aumentar los impuestos.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Puesta en circulación del nuevo billete de 5 euros



El 2 de mayo de 2013, el Banco Central Europeo (BCE) puso en circulación el nuevo billete de cinco euros. Se trata del primero de una nueva serie de billetes llamados "Europa". La principal novedad es la aparición en los billetes de un retrato de la diosa Europa, que dio su nombre al continente. Este retrato permitirá sobre todo incluir nuevos elementos de seguridad, con el fin de hacer más difícil la falsificación de los billetes. Los antiguos billetes se retirarán progresivamente de la circulación... [Leer más](#)

Alemania :

Los jóvenes y Europa



Con motivo del día de Europa y por séptimo año, la Canciller alemana Angela Merkel y los miembros alemanes del gobierno fueron el 6 de mayo de 2013 a las escuelas para encontrarse con jóvenes y hablarles de Europa. La Canciller se reunió con los alumnos del liceo Johann Gottfried Herder en Berlín... [Leer más](#)

Wolfgang Schäuble: "Alemania y Francia tienen un deber particular de cara a Europa"



Wolfgang Schäuble, ministro alemán de Finanzas y miembro del consejo de administración de la Fundación Robert Schuman, reacciona en una entrevista en el periódico francés "Les Echos", publicada el 6 de mayo de 2013, a la decisión de la Comisión Europea de ampliar los plazos dados a Francia. Según él, las reglas del pacto de estabilidad y crecimiento reforzado prevén cierto margen de maniobra, lo que permite a los Estados con exceso de déficit alcanzar sus objetivos en materia presupuestaria. Pero subraya no obstante que la Comisión Europea también pidió que el aplazamiento de los objetivos de reducción de los déficits debería acompañarse de compromisos claros en cuanto a las reformas necesarias. Al preguntarle sobre la amistad francoalemana, W. Schäuble advierte contra prejuicios y viejos clichés insistiendo en la buena cooperación entre ambos gobiernos ya que "Alemania y Francia tienen un deber particular con respecto a Europa"... [Leer más](#)

España :

Nuevo acuerdo entre Berlín y Madrid para la promoción de las PYMES españolas



El 29 de abril de 2013, el ministro de Economía español, Luis de Guindos, y el Ministro de Hacienda alemán, Wolfgang Schäuble, se encontraron en Granada (España). Durante el encuentro ambos ministros llegaron a un acuerdo que pretende atraer inversiones privadas alemanas a las pequeñas y medianas empresas españolas, y en concreto a través del patrocinio y del apadrinamiento. Dos responsables, uno de cada país, desarrollarán los detalles técnicos de este proyecto antes de finales de mayo. Este plan bilateral será un proyecto piloto que podría servir de ejemplo a otros países, y en concreto para luchar contra el paro entre los jóvenes, subrayó W. Schäuble en una rueda de prensa... [Leer más](#)

Italia :

Gira europea del nuevo presidente del Consejo italiano



Después de haber obtenido, los días 29 y 30 de abril de 2013, el voto de confianza de la Cámara de diputados italiana y del Senado, el presidente del Consejo, Enrico Letta, inició una gira europea. Viajó a Alemania, el 30 de abril, para encontrarse con la Canciller Angela Merkel y afirmar su intención de continuar con la consolidación presupuestaria y de reforzar la integración europea, único remedio contra la crisis en su opinión. El 1 de mayo se encontró con el Presidente francés François Hollande. Ambos hombres pidieron en particular dedicar la misma energía al crecimiento que al rigor presupuestario en Europa. La gira de Enrico Letta concluyó en Bruselas donde se entrevistó con el Presidente del Consejo europeo Herman Van Rompuy y con el Presidente de la Comisión Europea José Manuel Barroso. Este último afirmó en concreto su certeza de que Italia podría salir pronto del procedimiento de déficit excesivo a nivel europeo... [Leer más](#)

Otro enlace

Países Bajos :

El príncipe heredero Guillermo Alejandro se convierte en el nuevo rey de los Países Bajos



El 30 de abril de 2013, el príncipe heredero Guillermo Alejandro se convirtió en el nuevo rey de los Países Bajos después de que su madre, la reina Beatriz, firmara su acto de abdicación. Con 46 años, se convierte en el primero de la nueva generación de soberanos europeos que subirán al trono, así como en el primer heredero masculino que accede al trono holandés desde 1890... [Leer más](#)

Polonia :

Destituído el ministro polaco de Justicia



El 29 de abril de 2013, el Primer ministro polaco Donald Tusk despidió a su ministro de Justicia, Jaroslaw Gowin, tras sus declaraciones sobre la fecundación in vitro y sobre el posible tráfico de embriones entre Polonia y Alemania, que han provocado polémica en el país. Esta decisión reviste importancia política en la medida en que Sr. Gowin está considerado como el dirigente de la fracción conservadora en el seno del partido en el poder Platforma Obywatelska (PO). El Primer ministro aseguró sin embargo que "las opiniones de Jaroslaw Gowin no [eran] la causa de su cese", sino la manera en la que las expresó, que había planteado problema. A Jaroslaw Gowin le ha reemplazado Marek Biernacki, antiguo ministro del Interior... [Leer más](#)

Reino Unido :

Los paraísos fiscales británicos deberán actuar contra la evasión fiscal



El 2 de mayo de 2013, el ministro británico de Finanzas, George Osborne, anunció que ciertos territorios bajo soberanía británica y asimilados a paraísos fiscales se someterán al intercambio automático de información en el marco de la lucha contra la evasión fiscal. Esto afecta a cierto número de territorios de ultramar, como las islas Caimán, las Bermudas, la isla de Man y otras posesiones en las Antillas. Estas informaciones se compartirán principalmente con el Reino Unido, Francia, Alemania, Italia y España, en base a un acuerdo firmado en junio de 2012 sobre la lucha contra la evasión fiscal. Estas nuevas medidas se anuncian en un momento en el que David Cameron hace de la transparencia fiscal una prioridad en el marco de la presidencia británica del G8... [Leer más](#)

Eslovenia :

Eslovenia: fracaso de las negociaciones sobre las reformas constitucionales



El 5 de mayo de 2013, al término de un encuentro con los dirigentes de todos los partidos con representación en el Parlamento, el Primer ministro esloveno Alenka Bratusek indicó que no había podido alcanzar un acuerdo con el principal partido de la oposición del antiguo jefe del Gobierno Janez Jansa (SDS). Este acuerdo, que debía centrarse en las reformas constitucionales con vistas al saneamiento de las finanzas públicas, y en particular del sector bancario, permitiría evitar un recurso a la ayuda de urgencia de

la UE y del FMI. En consecuencia, "conforme a la demanda de la oposición", anunció "el aplazamiento" de los debates previstos para los días 6 y 7 de mayo de 2013 en el Parlamento sobre una restricción del recurso al referéndum y la adopción de una "regla de oro presupuestaria", limitando los compromisos de gasto. Alenka Bratusek debe presentar el 9 de mayo a la Comisión Europea un plan y un calendario de saneamiento de las finanzas públicas, de reforma del sistema bancario y de reactivación económica... [Leer más](#)

Islandia :

Islandia : Sigmundur Gunnlaugsson encargado de formar gobierno



El presidente islandés Olafur Ragnar Grimsson pidió el 30 de abril de 2013 al líder del Partido del progreso (centrista y agrario) que forme un gobierno de coalición, después del fuerte ascenso de este partido en las elecciones legislativas. "Decidí pedir al presidente del Partido del progreso, Sigmundur David Gunnlaugsson, que forme un nuevo gobierno", declaró el presidente Grimsson a la prensa. Esta decisión es una sorpresa, ya que tradicionalmente se designa al jefe del partido que llega en cabeza de las elecciones legislativas para que se ocupe de formar el nuevo gobierno. Ahora bien, el Partido de la independencia (derecha), con un 26,7% de los votos, adelantó al Partido del progreso, que logró un 24,4% de los sufragios, pero ambos partidos han obtenido el mismo número de escaños: 19... [Leer más](#)

TEDH :

El TEDH condena a Ucrania por la detención de J. Timochenko



En una sentencia del 30 de abril de 2013, el Tribunal Europeo de los Derechos Humanos (TEDH) dio la razón a la antigua Primer ministro ucraniana, Julia Timochenko, encarcelada en su país desde el 2011, al considerar por unanimidad "arbitraria e ilegal" su detención provisional. Los jueces de Estrasburgo condenaron a Ucrania por cuatro violaciones de los derechos fundamentales de la Sra Timochenko. Sin embargo el TEDH rechazó las quejas alegadas por la opositora sobre maltrato o la privación de tratamientos médicos que habría sufrido en prisión. Esta sentencia no aborda no obstante el proceso, ni la condena de la ex jefe de Gobierno, aspectos sobre los cuales el Tribunal de Estrasburgo se tendrá que pronunciar ulteriormente. ¿Cuándo será al fin liberada?.. [Leer más](#)

Eurostat :

Paro de un 12,1% en la zona euro y un 10,9% en la Unión europea



El 30 de abril de 2013, Eurostat indicó que el paro había aumentado de nuevo en marzo en la zona euro, hasta situarse en un 12,1% contra un 12% en febrero, y se había mantenido estable en la zona euro, en un 10,9%. Más de 26,5 millones de europeos están en paro, de los cuales casi 5,7 millones de jóvenes de menos de 25 años. La tasa de desempleo es inferior al 5% en Austria y superior al 25% en Grecia y en España... [Leer más](#)

La tasa de inflación anual de la zona euro en baja al 1,2 %



Según una estimación de Eurostat publicada el 30 de abril de 2013, la tasa de inflación anual en la zona euro retrocedió en abril con respecto al mes anterior, bajando del 1,7% al 1,2%. Tiran al alza las bebidas alcohólicas y el tabaco y a la baja la energía... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Nueva "clasificación mundial de la libertad de prensa"



Con ocasión del Día mundial de la libertad de prensa que se celebró el 3 de mayo de 2013, la asociación " Reporteros sin fronteras" publicó su nueva "clasificación mundial de la libertad de prensa". Respecto a los países europeos, "dieciséis de ellos siguen figurando en los treinta primeros puestos." Sin embargo, la asociación subraya el peligro "de una lenta erosión" ante situaciones "inquietantes en los otros once países miembros".

Hungría perdió 16 puestos, situándose así en la 84ª posición de la clasificación. "Sigue pagando el precio de sus reformas legislativas liberticidas", según explica el informe. También preocupa el caso de Grecia. En efecto ha perdido 14 puestos y se encuentra así en la posición 84 de la clasificación, debido particularmente a un "contexto social y profesional desastroso". El último de los países de la Unión Europea es Bulgaria (gana 2 puestos y se sitúa en el 87)... [Leer más](#)

Las perspectivas alemanas y francesas en seguridad y comercio



La "Genshagen Stiftung" publica un texto de Lisa Brandt y Barbara Kunz que analiza las perspectivas alemanas y francesas en la seguridad y el comercio. Este texto estudia las cuestiones claves en estos dos ámbitos que ocupan un lugar central en la relación transatlántica. ¿A qué debería parecerse una relación transatlántica sólida en los ámbitos de la seguridad y del comercio en el siglo XXI? ¿Cuáles son los márgenes de maniobra en un mundo caracterizado por recursos financieros cada vez menos importantes? ¿Y que medidas están dispuestos a adoptar los gobiernos europeos? Según los autores, mantener la estrecha cooperación transatlántica es benéfico para ambos socios... [Leer más](#)

Europa en Internet



La revista ""Etudes européennes" publica un estudio titulado "Europa en Internet". Hay un cierto número de páginas Internet, más o menos generales, dedicadas a Europa. El estudio presenta aquellas páginas Internet que ayudan a reflexionar sobre las políticas europeas y destaca la importancia en la materia del sitio Web de la Fundación Robert Schuman. Las publicaciones en línea de la Fundación, en particular las "Cuestiones de Europa", las "Entrevistas de Europa" y el "Observatorio de las elecciones en Europa" permiten analizar la actualidad europea y ahondar en las grandes temáticas de la Unión... [Leer más](#)

Publicación :

Saberlo todo sobre la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa



Acaba de publicarse la 11ª edición de la obra "Asamblea parlamentaria - Práctica y procedimiento". Pone el énfasis en el funcionamiento práctico de la Asamblea y describe su contexto político e institucional. La obra se dirige tanto a los miembros de la Asamblea como a un público más amplio: miembros y agentes de los parlamentos nacionales, representantes de la sociedad civil y todos aquellos que desean saber más sobre esta institución que está en el corazón del Consejo de Europa... [Leer más](#)

"Italia, Europa y la crisis" según Enrico Letta



El número 64 de la revista Géoeconomie recientemente publicado contiene una entrevista exclusiva de Enrico Letta titulada "Italia, Europa y la crisis", realizada unas semanas antes de su nombramiento como Presidente del Consejo italiano. Este político italiano analiza minuciosamente la situación política y económica en Italia y en Europa. Piensa que es necesario "repensar las instancias dirigentes y ejecutivas" de la Unión Europea; también afirma que las "decisiones [deben] surgir más de un proceso democrático y de un intercambio directo con los ciudadanos europeos". Por último, aboga por múltiples reformas para reforzar la unión política... [Leer más](#)

Cultura :

Los ángeles de Paul Klee



Hasta el 7 de julio de 2013, la "Kunsthalle" de Hamburgo dedica una exposición a los ángeles de Paul Klee. La mayoría de los 80 cuadros presentes se pintaron entre 1938 y 1940, durante los últimos años de vida del pintor. Estas obras están influenciadas por la enfermedad de Paul Klee y el principio de la Segunda Guerra mundial, aunque no faltan la alegría y el humor. Junto a los ángeles de Paul Klee hay obras que representan a ángeles que datan desde la Edad Media hasta nuestros días... [Leer más](#)

Exposición Alberto Giacometti en Grenoble



Hasta el 9 de junio de 2013, el museo de Grenoble propone una exposición de Alberto Giacometti, cuya obstinada búsqueda de la representación de la figura humana ha tenido un eco muy particular en el arte de estos 30 últimos años. Esta exposición propone, en torno a más de setenta esculturas, pinturas, obras gráficas y fotografías provenientes en su mayoría de la Fundación Alberto y Annette Giacometti, pero también de colecciones públicas y privadas, francesas y extranjeras, un enfoque preciso y didáctico del proceder del artista... [Leer más](#)

El Modernismo y Tamara de Lempicka en la Pinacothèque I y II de París



Hasta el 8 de septiembre se presentan simultáneamente dos exposiciones en las dos Pinacotecas de París que permitirá que los visitantes descubran la primera retrospectiva del Modernismo francés y su evolución en movimiento de Arte decorativo a través de uno de sus iconos: Tamara de Lempicka. Desde 1895, el Modernismo ha mantenido durante dos décadas un papel dinámico y controvertido en la escena parisina antes de decaer y de apagarse antes de la Primera Guerra Mundial... [Leer más](#)

Exposición "Moving-Norman Foster on Art"



En el marco de "Marsella-Provenza 2013 capital europea de la cultura", Nîmes, que es una de las ciudades invitadas, celebra la exposición "Moving-Norman Foster on Art", del 3 de mayo al 15 de septiembre de 2013. Carré d'art, el museo de arte contemporáneo de la ciudad, para celebrar sus veinte años ha invitado al famoso arquitecto británico Norman Foster para que sea el comisario de su exposición estival. La exposición revela por primera vez lo que ha elegido y presenta obras de artistas de renombre como Turner, Giacometti, Soulages o Rothko pero también de artistas emergentes. También se han pedido especialmente para la ocasión obras materiales y sonoras... [Leer más](#)

Los secretos de las alcobas de palacio



El palacio "Hampton Court" de Londres presenta, hasta el 3 de noviembre de 2013, una exposición dedicada a los "secretos de los cuartos reales" ("Secrets of the royal bedchamber"). La exposición presenta las antiguas camas reales, magníficamente restauradas, entre ellas las de las reinas Mary, Caroline, Anne y Charlotte y la cama de viaje del rey George II. Las camas datan de los siglos XVII y XVIII. La exposición permite comprender mejor el importante papel de las camas de los reyes y reinas en el funcionamiento del poder. En efecto, se celebraban numerosas ceremonias en los cuartos reales... [Leer más](#)

Agenda :



9 de mayo
Día de Europa



10-11 de mayo
Londres
Reunión de Ministros de Finanzas del G7



12 de mayo
Elecciones legislativas en Bulgaria

Mayo



13 de mayo
Reunión de Ministros de Economía de la zona euro



13-14 de mayo
Consejo de Agricultura y Pesca

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}